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本报讯 每年 7、8 月份是野泳
最为集中的时间段，尽管每年全国
各地都会发生不少野泳溺亡事故，
但野泳引发的安全隐患却远远不
足以给野泳的人群敲响警钟。

河道密集的新江湾城内，原生
态的天然河道、良好的水质和绿树
成荫的环境，让这片水域每到盛夏
都能成为野泳客们的聚集地。3
月，新江湾城街道即跨前一步，未
雨绸缪，制作了60条河道安全的宣
传横幅，在生态走廊河道周边易发
生溺水事故的地区进行宣传，告诫
市民远离野泳。在中小学放假之
前，3000余份告知书已被发放至辖
区学校，并有安全员前往各个学校
开展学生安全教育，以提高中小学
生安全防范意识和自防自救能力。

在建中的新江湾城建筑工地
众多，根据历年经验，在该地区野
泳的人群当中，来沪务工人员及其
子女占了相当比重。根据这一情
况，新江湾城街道综治办专门开展
了针对外来务工人员及其子女的
河道安全教育，在建筑工地张贴严
禁野泳告知书，告知其危害性。

据记者了解，从实际情况来
看，每年密集而有针对性的宣传并
不能完全“驱散”野泳人群。街道
自2008年成立的河道保安巡逻队，
至今还承担着对野泳人群的劝诫
工作，巡逻路线主要集中于长度为
2.8公里的生态走廊一期、二期，余
下的河道采用骑乘电瓶车和自行
车的方式进行间歇性巡逻。与之
前的年份相比，该队伍投入工作后
溺水人数大幅降低，取得的效果非
常明显，2008年至今共救起11名溺
水人员。但辖区内长长的河道和
庞大的水域面积，人力上、时间上
都无法做到全部覆盖。

街道有关负责人表示，不管是
宣传还是劝诫都是为了保证个人
和家庭的平安，需要大家珍爱生
命，远离野泳。 ■应沈漪

7月11日，来自福特汽车（中国）有限公司的17名志愿者走进延吉新村街道第一睦邻中心，为社区内的小学生开
展“乘车安全伴我行”主题活动，帮助孩子们了解乘车基本知识、规则，并学会乘车时发生突发情况的自我保护。图为
身着蓝色上衣的志愿者将小朋友分成若干小组进行“安全知识游园会”比赛，巩固交通安全知识。 ■记者 陈玲 摄

本报讯 7月10日，区政协教文
卫体委员会组织委员实地视察区少
年宫，了解本区青少年艺术教育工
作情况。

据悉，杨浦区少年宫始建于
1959年12月，其前身为原区政府办
公所在地。走过 55 个岁月的少年
宫，曾经创造过许多校外艺术教育
的辉煌成绩，是一所具有优秀历史
传承的校外教育机构和场所。今
年，历经 3 年多建设的杨浦区少年
宫华丽变身，新大门开启在宁国路
486号（近长阳路口）。目前拥有两
个校区，其中宁国路新宫总建筑面
积21112.99平方米，拥有梦想剧场、
多功能展厅、民族工艺馆、民乐排练
厅等各类功能室60余间，具有一流
的设施和完备的教育功能；中原地
区的校区，则以静态艺术为主打，是
区域少儿书画教育的新天地。

政协委员实地查看后对少年宫
的硬件设施表示充分肯定，同时也
表示，青少年艺术教育的基本使命
是普及和培养学生兴趣，建议合理
引领学校教育的社会导向；对艺术
教育场所，则提升场地的有效利用
率，进一步发挥好功能。 ■应沈漪

区政协视察青少年
艺术教育工作

行政审批流程再造，由串联到并联，减少往返递交材料和等待时间
压缩审批时限 优化投资环境

新江湾城跨前一步
加强河道安全管理 城管点面结合整治新华医院周边摊点

区人大通报
民主生活会情况

■记者 应沈漪

本报讯 根据党中央、国务院颁
发的《关于地方政府职能转变和机构
改革的意见》，保留的行政审批事项，
要明确管理层级，简化审批程序，最
大限度减少预审和前置审批环节，创
新审批方式，明确办理时限，公开办
理流程，接受社会监督。

作为国家创新型试点城区的杨
浦，如何通过行政审批流程的优化来
提升政府工作效能、进一步优化杨浦
投资和创业环境？

从今年 7 月 1 日起，杨浦区企业
办证服务大厅对外作出公开承诺：新
设内资企业办理时限可在5个工作日
内办结——杨浦也是全市首个在该
行政审批领域对办理时限作出公开
承诺的区县。这意味着来杨浦办理
内资企业登记审批的办事人，只要申
请材料完备齐全，即可在窗口“一口

收件”后的第6个工作日拿到“一照三
证”（工商营业执照、组织机构代码
证、税务登记证、统计登记证）。

今年以来，在杨浦工商分局、区
质监局、区税务局、区统计局的支持
下，杨浦开始推行“一口收件”、“并联
审批”、“一口发件”，将“一照三证”在
5个工作日内办结确定为工作目标，
即工商3个工作日，质监、税务分别为
1个工作日，统计证当场办结。

区投资服务促进中心相关负责
人表示，自春节试运行工作启动后，
从一个季度效能监察的跟踪情况来
看，近八成的新设内资企业能够在5
个工作日办结，但考虑试运行的稳妥
起见，对外发放的受理单上仍标注10
个工作日后的领证时间。5月中旬以
来，“一照三证”办结时限的试运行开
始提速：5月25日—6月15日，审批承
诺时限为10个工作日；6月16日—6
月 25 日，审批承诺时限为 6 个工作

日；自6月26日起，审批时限压缩为5
个工作日。最终，通过平台技术支
撑、部门间无缝流转的磨合，本月起
实现了向社会公开承诺“一照三证”5
个工作日办结。

这种审批形式上由“串联”到“并
联”的“流程再造”，压缩了审批时限，
大大减少了办事群众往返递交材料
和等待的时间。“这也是政府职能部门
自我挑战和自我加压的过程，经办人
员在有限的时间节点内承担了大量的
事务性工作。”工商杨浦分局副局长孙
宇说，“但并联审批改变了原先部门
分割、依次办理的流程，使行政审批
在协同、统一、高效的架构下完成，进
一步释放了公众对投资的热情。”

这个说法也得到了数据的支
撑。据统计，该项业务今年前5个月
的办理数量，已经达到去年全年业务
量的56%；窗口叫号的业务量比往常
增长了3倍。“这种高效率的审批从市

场反应来看是热烈的，对企业活力的
增强、杨浦区域经济的发展都起到了
积极的作用。”孙宇表示。

今年以来，根据《2014 年上海市
行政审批制度改革工作要点》关于区
县政府的责任分工和具体要求，杨浦
积极落实简政放权的政策措施，以推
行政府行政权力清单制度为抓手，紧
扣审批事项清理、审批流程优化、审
批标准化管理等关键环节。

除新设内资企业的审批流程优化
以外，新设外资企业审批受理时限已
由8个工作日缩短至2个工作日；在简
化企业投资项目备案流程上，探索社
会投资项目备案告知承诺制度，试行
招拍挂项目备案和土地出让合同手续
同步办理，有效地压缩了社会投资项
目的备案立项时间；建设工程项目审
批方面，实现建设单位从土地使用权
取得到施工许可证取得的审批时限由
409个工作日压缩至175个工作日。

■记者 周琳

本报讯 新华医院周边的乱设摊
现象由来已久，7月9日中午，杨浦城
管大队江浦中队联合机动执法中队
出动60多名执法人员，前往新华医
院周边，一举取缔新华医院正大门西
侧、控江路近双辽路路口两个长期滞
留的顽固摊点，取得阶段性成果。

高峰时期，新华医院周边的流
动摊贩多达上百个，经常造成控江
路主干道交通拥挤堵塞，医院抢救
生命的“绿色通道”也受到直接影
响。去年，本区推进“大联动”社会
治理模式以来，杨浦城管部门联合
江浦路街道和相关部门，对新华医
院周边的乱设摊进行多次整治。然
而，商区、交通要道、医院等特殊的

地理位置，决定了这一带“商机”无
限，流动摊点仍有“返潮”现象。

今年，以推进“双创”工作和践行
群众路线教育实践活动为契机，城管
大队多次与江浦路街道召开联席会
议，完善“定人定岗固守+多部门联
动整治+志愿者协助巡查”机制，对
控江路新华医院周边流动摊点大力
开展整治行动，累计对230多人（次）
乱设摊行为进行处罚和取缔，但仍有
孙某、黄某两个流动摊主多次在联合
整治中抗拒执法。

医院方、来就医者以及周边行
人都对该两处乱设摊意见很大，但
是由于孙某、黄某两人缺少其它生
活来源，江浦中队对整治这两个摊
点十分慎重。经过长达数月的前期
思想交流未果后，7 月 9 日，由城管

大队牵头，区综管委、江浦路街道组
织，派出所、交警、居委会、医院等多
部门干部参与组成的联合执法队
伍，对两个摊点进行专项集中执法
整治。为防止“返潮”，江浦中队完
善了早、中、晚班执法小组机动巡查
机制，对乱设摊行为进行即时监控。

据了解，杨浦城管结合辖区实
际，在全区“点、面”结合开展乱设摊
顽症整治工作。“面”上突出重点区
域、重点道路；“点”上突出集市菜
场、地铁出入口、学校、医院、老旧小
区“五个周边。

本报讯 7 月 8 日下午，区人大
常委会党组召开专题民主生活会情
况通报会。党组书记魏伟明主持会
议，党组成员麦碧莲通报了有关情
况。市委第九督导组列会指导。区
人大常委会党组成员、区人大常委
会组成人员、部分区人大代表、街道
镇代表联络机构负责人、区人大机
关工作人员和退休老同志，以及市
民群众80余人参加了会议。

杨浦区人大常委会党组于6月
18 日下午召开了教育实践活动专
题民主生活会。魏伟明代表党组作
对照检查，查摆了班子“四风”方面
存在的突出问题：形式主义方面，主
要集中在围绕全区中心工作发挥人
大职能作用不明显，调查研究了解
实情不够深入等。官僚主义方面，
主要集中在对群众切身利益的问题
缺乏感同身受，深入群众和基层不
够经常和广泛，服务保障代表履职
有欠缺等。享乐主义方面，主要集
中在深入学习、刻苦钻研人大制度
理论的紧迫性和自觉性不强，推动
人大工作发展的进取心不够，弘扬

“四敢精神”、提高“五种能力”还不
够等方面。奢靡之风方面，主要存
在举办人大各类会议和活动偏重于
考虑会议服务，节约意识不够，对机
关的浪费现象发现和制止不够及时
有力等问题。针对这些问题，党组
在加强理想信念、抓好整改落实、强
化制度保障、加强自身建设 4 个方
面提出了努力方向和整改措施。

在批评与自我批评环节，党组
书记魏伟明，党组成员袁建民、麦碧
莲、盛俊杰、杨文渊认真开展对照检
查，深入分析问题根源，提出努力方
向和整改措施。在相互批评中，提
出了工作不够扎实深入，停留在浅
尝辄止的层面；习惯于从上往下看，
深入基层、 （下转第4版）


